



### Liebe RNG-Eltern,

eine knappe Woche haben wir hinter uns gebracht. Es ist schon ein komisches Gefühl, dass die Schule geschlossen ist, obwohl eigentlich Unterricht sein müsste. Und die in zwei Wochen anstehende Ferienzeit werden wir auch nicht wie gewohnt genießen können. Ich hoffe, der Lagerkoller bei Ihnen zuhause hält sich in Grenzen oder tritt erst gar nicht auf. Achten Sie auf sich und andere!

Herzlich grüßt Sie  
Ihr  
Michael Roth, Schulleiter

**Nun doch: Abitur später**



Der Zeitpunkt war geschickt gewählt: Um exakt 12.57 Uhr ließ Kultusministerin Dr. Susanne Eisenmann ihren Brief übers Intranet den Schulleitungen zukommen. Zu einer Zeit also, in der nicht unbedingt Bahnbrechendes in der Schule erwartet wird. An einem Freitag, an dem es in ganz Deutschland um Ausgangssperre oder Ausgangsbeschränkungen geht. Inhalt des Schreibens war die Verschiebung der Abschlussprüfungen an den Schulen. Für die Gymnasien bedeutet dies, die schriftlichen Abiturprüfung ist exakt einen Monat später. Statt nach den Osterferien, wird nun erst ab dem 20. Mai geschrieben. Mit allen Folgen.

## Der neue Zeitplan

- Hauptprüfungstermine vom 20. bis 28. Mai 2020,
- erster Nachtermin in der Zeit vom 16. bis 23. Juni 2020,
- aktuell Klärung, wann im Juli ein zweiter Nachtermin angeboten werden kann,
- bei Bedarf möglicher Sondertermin ab Mitte September,
- mündliche Prüfungen vom 20. bis 29. Juli 2020.

## Das Schreiben der Ministerin



## ...und das bereitet Ängste

Der ministerielle Paukenschlag sorgte statt für Entspannung für Ängste und Sorgen: Was wird aus dem Abiball, dem Höhepunkt für die Abiturienten? Was aus der bereits gebuchten Reise nach dem Mündlichen Abitur? Und wie soll das gehen - ich habe doch schon einen Job ab Mitte Juli? Diese und weitere Fragen der J2-Schülerinnen und -Schüler erreichten uns nach Veröffentlichung des Briefs. Allein, wir können sie nicht beantworten. Sicher wird das Kultusministerium nachlegen. Wir berichten, sobald wir mehr erfahren haben.

## Dankeschön!

Wir haben viele Danke-Mails und -anrufe von Ihnen bekommen, die uns sehr berührten. Herzlichen Dank für Ihre Wertschätzung unserer Arbeit. Das alles ist nur



möglich, weil die Schulgemeinschaft gemeinsam an einem Strang zieht. Wir schaffen das nur zusammen:

- Die Kolleginnen und Kollegen, die sich über Nacht mit einem neuen System vertraut machen mussten, das unsere beiden Netzwerkberater Philipp Knappe und Jan Rudolf durch unzählige Stunden am Wochenende aus dem Boden gestampft haben.
- Die Eltern, die in diesen Notsituationen bereit sind, den Kindern teilweise mehr Internetzeiten einzuräumen, um die digitalen Arbeiten zu bewältigen und sie dabei unterstützen, Aufgaben zu scannen oder zu fotografieren, um Sie den Lehrern zurückzusenden.
- Die Schüler, indem sie mitziehen, (hoffentlich) ihre Arbeitsaufträge erfüllen und trotz räumlicher Entfernung einen engen Kontakt zu den Lehrerinnen und Lehrern pflegen.

Dankeschön!!!

## Wichtige Informationsquellen

**RNG-Homepage**

[www.rng-wangen.de](http://www.rng-wangen.de)

**Kultusministerium Baden-Württemberg**

[www.km-bw.de](http://www.km-bw.de)

**Corona-Informationen aus Wangen**

[www.wangen.de/corona](http://www.wangen.de/corona)

Impressum

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu

[Newsletter abmelden](#)